

発行所 京都市中京区壬生仙念町30-2 ラポール京都5階
京都地方労働組合総評議会（京都総評）
電話 075 (801) 2308 FAX 075 (812) 4149
E-mail sohyo@labor.or.jp URL http://www.labor.or.jp/sohyo/
〈発行責任者〉 梶川 憲 〈編集責任者〉 吉岡 勝

京都労働相談センター
電話 0120-378-060 E-mail scent@labor.or.jp

京都総評



京都地方労働組合総評議会：発行

第 276 号

安保3文書と大軍拡・大增税 撤回を求める緊急集会・デモ

日時 2月19日(日) 16:30~緊急集会
16:45 デモ出発

会場 円山野外音楽堂

23春闘勝利へ、
団結ガンバロー！

94回臨時大会開催



10%以上の賃上げを要求

あいさつに立った梶川議長は、「四半世紀におよんで実質賃金が下がり続ける国、コロナ禍に物価高騰、働く者の暮らしはかつてない窮地。23春闘で、誰でも時給1500

長引くコロナ禍と物価高騰で暮らしが大変になっていきます。23春闘で大幅賃上げ・賃金底上げを必ず実現しよう。23春闘方針を確立する臨時大会を1月28日に開催しました。今大会は久しぶりに1日大会とし、討論時間をしっかり取って行い、26人が発言。23春闘方針と春闘アピールを全会一致で確立しました。

「譲れない要求」を掲げ 物価高騰を上回る 大幅賃上げを！

23春闘方針を確立

評第94回臨時大会



上：あいさつする梶川議長
下：全会一致で春闘方針確立

0円以上、月25万円以上の賃金を手にすること、10%以上の賃上げ」を要求し、物価高騰を超える大幅賃上げを勝ち取ることを呼びかけました。そして、その成否は「①職場の労働組合のストも含む交渉力を全員参加で引き上げる、②私た

ちのたたかいを市民・府民に見えるようにし、より多くの人々とともに声をあげること、にかかっている。そのカギは、①どれだけの仲間が、自分の言葉で「譲れない」感を持って参加するか、②リアルに告発し、地域に出て私の願いを訴えるか、にかかっている。『みんなで変えよ

政府に「自分がまずやれ」と迫る春闘に
岸田首相が、年頭記者

会見で、「物価を上回る賃上げを経済界に求める」この30年間、企業

収益が伸びても期待されたとくに賃金は伸びず、想定されたトリクルダウンは起きなかった。私はこの問題に終止符を打ち、賃金が毎年、伸びる構造を作り出す」と発言しました。そう言うのなら政府に対して、①ケア労働者の本格的処遇改善、公務労働者・会計年度任用職員の賃上げ、②最低賃金再改定の諮問、③年金改悪をやめ、中小企業をつぶすインボイスをやめる、④内部留保を活用して、中小企業や小

ストライキを背景に 大幅賃上げを勝ち取ろう

大会の討論では、「物価高騰とコロナ禍で大幅賃上げの要求が強い。要求実現へリレーストを構築してたたかう」(JMITU)、「ストを予定し、世論にも訴えながら要求していくましよう。実現へ全力をあげる」(郵政ユニオン)、「4万円賃上げ要求を掲げ、ストを配置してたたかう」(医労連)、「物価高に負けない大幅賃上げ、制度要求・身近な要求の実現めざし、相互激励しながらたたかう」(建交労)、「3月末までに4200人拡大を目標に仲間を増やして処遇改善をめざす」(京建労)、「組合員拡大の春闘に」(自交総連)、「職員の怒りを結集して春闘に取り組み」(国労京滋)、などたたかう決意あふれる発言が相次ぎました。「譲れない要求」をみんなで掲げ、仲間を増やして、大幅賃上げ獲得へ公務・民間、単産・地域一体でがんばっていきましょう。

京都では、京都総評を中心に関係単産(自治労連・福祉保育労・医労連・建交労・全国一般京都生協労組)が集まって、延べ15回の会議を重ねてきました。最初の会議でケア労働者の処遇改善の内容や政府の狙いを学び、お互いの共通認識を一致させ、運動のゴールを決めて、それに向かって運動を組み立ててきました。

ケア労働者の大幅賃上げを実現しよう！

全労連決起集会での医労連坂田書記長の発言から

昨年2月6日の全労連ローカルビックアクション



を病院や介護事業所に郵送、未組病院前の朝宣など未組織への働きかけ。丹労連が独自ニュースを作成、京都府内の各自治体の議会に地区労協と協力して陳情を行うなど地区労協を巻き込んだ取り組みも行いました。看護協会から署名が返信されるなど、これまでにならぬ拡がりをみせました。関係単産と地区労協と一緒に取り組むなど、先進的な取り組みができています。今後、「岸田首相への手紙」を取り組み、府民にアピールします。

おとともどもも楽しめるガチャガチャコーナーを覗いてみてくださいね。お気に入りの商品が見つかるかもしれないですよ。でも、物価高騰でお小遣いが減ってガチャを回せなくなるのはちょっと辛い。(KK)

TUBUYAKI

ガチャガチャが好き。100円玉数枚で広がる無限の可能性！ たまらないのです！▼好きなキャラクターのモノやシュールなモノ、ニッチだったり、とてつもないクオリティのモノだったり。ガチャコーナーを眺めているだけで時間が無くなっちゃう▼最近餃子ヘッドが色々な座り方で鎮座している「餃座」というのに課金しました。そのシュールなお姿(造形)に心(と財布の中身)が奪われてしまったのです。全5種類の最後の1種類がなかなか出なくて、ガチャガチャガチャチャ…フルコンプした時にはいい感じにレイアウトできて大満足♡デスク周りに配置して癒されておきます▼クリスタルに3D彫刻を施した「クリスタルキューポイド」もおすすすめ。初めて入手した時は、ダイオウクンクムンがクリスタルに閉じ込められているみたい！と長時間興奮したくらいです。(笑)▼おともどもも楽しめるガチャガチャコーナーを覗いてみてくださいね。お気に入りの商品が見つかるかもしれないですよ。でも、物価高騰でお小遣いが減ってガチャを回せなくなるのはちょっと辛い。(KK)

安保3文書撤回を！ 大軍拡やめさせよう！



「19の日」行動で市民にアピール

憲法違反の先制攻撃 と大軍拡の閣議決定

岸田内閣は、年末の閣議で、「安全保障に関する3文書」を改定しました。「専守防衛」として

の財源を転用し、震災の復興税流用の穴埋めに、大増税を打ち出すなど、大軍拡最優先の方針です。「戦前になる」(タモリ

の計画は、岸田首相と米大統領との一年前からの約束によるもの。米政府は、「台湾有事」と中国との覇権争いの軍事競争をすすめています。その際の攻撃拠点に日本を

くつらる年金を
と宣伝する年金者組合



府が米国の覇権争いのために府民を捨て石にする、「安保3文書」の危険な本質です。重大な憲法違反の方針転換を、閣議決定で強行している岸田政権を、世論と運動で止める必要があります。

年金引き下げ違憲訴訟は2月16日の大阪高裁での弁論期日で結審します。最高裁への上告も視野に入れて最後までたたかいますのでご支援よろしくお願ひします。

攻撃されなくても 先に攻撃する側に

米軍の戦略下で「日本が攻撃役」なので、先制攻撃も米軍の判断です。突然日本から攻撃を受

け、その報復は日本に向かいます。大晦日に舞鶴海上自衛隊・司令部を地下化する工事が報道されましたが、報復攻撃を想定するもので、市民には知らされていません。政

府が米国の覇権争いのために府民を捨て石にする、「安保3文書」の危険な本質です。重大な憲法違反の方針転換を、閣議決定で強行している岸田政権を、世論と運動で止める必要があります。

ない理由を「係争中のため」としていますが、それは理由にならないことは明らかです。法令に基づいて行政運営をおこなうべき行政機関が違法なことを続けることは許されません。

次集約、憲法集会5月3日が第2次集約署名を大規模に集め、世論と運動で岸田政権を包囲しましょう。

伏見地区労の事務所は、京阪・近鉄「丹波橋駅」から徒歩5分の丹波橋通りに面してあります。総評からの横断幕、ポスターを事務所前面に貼り出すなど地域の人たちの目に見えるように活動を進めています。

福祉保育労が 京都市に

損害賠償求めて提訴

府労委命令を履行しないのは違法

昨年6月1日に京都府労働委員会が「京都市は福祉保育労との団体交渉を行え」との救済命令を出しましたが、京都市はいまだに団体交渉に応じていません。

労働委員会の救済命令は、

【学児不当労働行為事件】

「交付の日から効力を生ずる」(労働組合法)のあり、「運用なく履行しなければならぬ」(労働委員会規則)のです。つまり、救済命令を無視し続けている京都市は法律に違反しています。

にもかわらず団体交渉が実現できないという、法も予定していない不利益を被っている」として京都市に損害賠償を求め裁判を提訴しました。

京都市は、救済命令が出されているのに団体交渉に応じていない理由を「係争中のため」としていますが、それは理由にならないことは明らかです。法令に基づいて行政運営をおこなうべき行政機関が違法なことを続けることは許されません。

福祉保育労のたたかいを支援し、労働組合としっかり向き合う京都市政に転換していくために全力をあげましょう。



提訴へ、地裁に入廷する福祉保育労と弁護士

年金改定に怒り！ 2023年度

年金者組合 森脇芳男 書記長

年金生活者の生活実態を無視した生活者の生活実態を無視した生活実態を無視する年金改定に怒り心頭です。

さらに2月から50000品目を超える食品・飲料水が値上げされ、電気料金も大幅な引き上げが予定されています。このような時にこそ、政府が動き、特例措置を講じて年金生活者のいのちと暮らしを守ることを求められます。

総務省の発表した物価上昇率(前年12月比)では、食料品7・0%、電気料金21・3%、ガス料金23・3%増です。

年金は食費や光熱費、医療介護の保険料・一部

負担金で消えてしまっています。年金生活者の生活実態を無視する年金改定に怒り心頭です。

年金引き下げ違憲訴訟は2月16日の大阪高裁での弁論期日で結審します。最高裁への上告も視野に入れて最後までたたかいますのでご支援よろしくお願ひします。

伏見地区労の事務所は、京阪・近鉄「丹波橋駅」から徒歩5分の丹波橋通りに面してあります。総評からの横断幕、ポスターを事務所前面に貼り出すなど地域の人たちの目に見えるように活動を進めています。

知恵を出し合い、工夫 こらして活動すすめる

伏見地区労

事務局長 香川 裕一



2023年旗開き

動を進めています。

しかし、コロナ禍で多くの取り組みが思うようにできずじまっています。

Zoomの活用や開催方法を話し合いながら活動を再開し始めています。

伏見地区労の会議には、コロナ禍で参加できなかった加盟団体もZoomで参加できるように

なりました。昨年10月開催の伏見地区労定期大会

は、代議員の参加を従来の全員参加で開催しました。また、今年は3年ぶりに「新春旗開き・伏見春闘共闘発足会議」を1月20日に開催しました。

流石に飲食形式は無理でしたが、梶川京都総評議長を講師に招いての「春闘学習会」と各加盟団体からの活動報告で交流をすることができました。

このようにコロナの影響はまだまだありますが、知恵を出し合い創意工夫を凝らし運動を進めていきたいと思っています。

しかし大きな課題として、今後の役員不足や加盟団体の脱退、組合員減少の問題が大きく伏見地区労に負ぶさってきています。この問題を解決するためには、総評全体で地区労協の存在意義および補助体制の検討が急務だと考えています。

地区労協の活動 労働組合の姿を 地域に

秘境駅順位第25位！

女鹿駅 (羽越本線・山形県)

京都府労連 古谷 茂

撮っておき



秘境駅とは、鉄道駅のうち山奥や原野といった人里離れた場所(秘境)にあり、列車の停車本数が少なく、自動車や徒歩などでのアクセスも難しい駅を指します。

女鹿駅には秋田方面からの始発で早朝6時

に到着。上り列車は1日2本、なんと1時間後の上り列車が最終電車になります。おまけに下り列車も夕方の2本のみで超到達困難駅です。でも、マッチ箱のような駅舎があり、鉄道オタクを温かく迎えてくれます。